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プロフィール：株式会社サンリオエンターテイメント代表取締役社長。サンリオピューロランド館長。
1959年，東京都出身。東京大学大学院教育学研究科修士課程修了。1983年，株式会社サンリオ入社。結
婚退社，出産などを経て，サンリオ関連会社にて仕事復帰。サンリオエンターテイメント顧問，サンリオエ
ンターテイメント取締役，サンリオピューロランド館長就任を経て，2019年６月より現職。日経WOMAN
「ウーマン・オブ・ザ・イヤー2020」大賞受賞。子宮頸がん予防啓発活動「ハロースマイル（Hellosmile）」
委員長，NPO法人ハロードリーム実行委員会代表理事，一般社団法人SDGｓプラットフォーム代表理事を
務める。著書に，『来場者４倍のＶ字回復！　サンリオピューロランドの人づくり』（ダイヤモンド社，2019
年），『逆境に克つ！　サンリオピューロランドを復活させた25の思考』（ワニブックス，2019年）などがある。

　小巻亜矢氏は2014年にサンリオエンターテイメ
ントの顧問に着任後，サンリオピューロランド（以下，
ピューロランド）の館長になり，2019年６月には業
績をＶ字回復させた立役者として，同創業者で現会長
の辻信太郎氏からバトンを受け取り，社長に就任し
た。
　ピューロランドは今年12月でオープンから30周

年を迎える。サンリオ本体も８月で60周年を迎え，
2020年はサンリオグループにとって節目の年だ。そ
んな年に，新型コロナウイルス感染症が世界的に流行
した。感染拡大防止のため，今年２月から７月までの
５ヵ月弱の間，ピューロランドは臨時休館した。
　小巻社長はどのような経営判断を下したのか。苦境
を乗り越えるヒントを得たい。

─ The prologue

小巻 亜矢さん

株式会社サンリオエンターテイメント 代表取締役社長
サンリオピューロランド 館長
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ジェットコースター急降下の決断

─代表取締役社長に就任して１年が経ちました。
　まるで，ジェットコースターのような１年でした
（笑）。2019年６月，サンリオエンターテイメント
の社長になる前から業績が上がってきていて，秋頃
には取材の依頼をたくさんいただき，ピューロラン
ドは注目するべきテーマパークとして連日のように
メディアで取り上げられました。ジェットコースタ
ーでいうと，頂上に上がっていく段階ですね。
　そんな時，新型コロナウイルス感染症という言葉
が聞こえはじめました。１月時点では対岸の火事の
ように感じていました。弊社でも対策として検温や
消毒，マスクをしたほうがいいのかなどと言ってい
るうちに，ダイヤモンド・プリンセス号の件で他人
事ではなくなってきました。そして，東京マラソン
のような大イベントで一般参加者の出場を取りやめ
ることになり，ピューロランドは２月22日から閉
館を決めましたから，まさに急転直下。ジェットコ
ースターで頂上から急降下するような感覚でした。

─休館の決断はスムーズにできたのでしょうか。
　３月は期末であり，２月から数字を上げるための
施策を多数行う予定でした。しかも，休館を決めた
２月22日からは３連休のため，スケジュールが詰
まっていましたし，来場予想人数も多かった。一方
で，何かあったら取り返しがつきません。非常に迷

いました。現場の混乱も想像に難くなかったです
し，経営者として数字は欲しいですので……。
　ただ，創業者の辻信太郎から，「今，大切なのは
売上ではない。信用だ」という言葉がありました。
それに思い切り背中を押され，最終的に休館を決め
たのが３連休の前々日の木曜日の夜で，夜のうちに
従業員に伝えました。そこからいつプレスリリース
を出すかを検討し，取引先に説明して，前日の金曜
日にプレスリリースを出しました。
　ありがたいことに，お客様からはいち早く休んだ
ことへの感謝であふれ，「寂しいけど待っているよ」
という声ばかりでした。休館中も顧客接点を失わな
いように動画を無料配信すると，「心苦しいからお
金を取ってほしい」とまで言っていただきました。

─他のテーマパークに先駆けての休館でした。
　ピューロランドは屋内型のテーマパークなので，
他のテーマパークより慎重になる必要はありまし
た。「休業要請を受けてから」という選択もありまし
たが，「誰かに言われたから休む，他が再開したか
ら開ける」というスタンスは違うと思いました。
　「自分たちは何のためにピューロランドをやって
いるのか？」という存在意義に立ち返って考えたと
きに，ピューロランドは皆さんに笑顔になっていた
だくことを目的としている。そう考えると，疑わし
い状況を抱えながら開けるのは，不誠実だと思った
のです。「他がどうこうではなく，自分たちがどう
か？」というところに立脚して考えた結果でした。

「社長への直メールもOK！」な組織

─小巻社長は強みを活かす経営で業績をＶ字回復
されています。
　2014年に顧問として着任し，2016年に館長にな
りました。最初は社内コミュニケーションと相互理
解に徹しました。お客様満足度の前に，社員満足度
を上げなければ，お客様に喜んでいただくことはで
きないと考えていました。
　顧問になるきっかけになったのは，辻会長（当時
社長）に提出した８枚のレポートです。一消費者の

「今日はけろけろけろっぴの誕生日なので，けろっぴのスカーフ
にしました」と微笑む小巻社長。けろけろけろっぴはサンリオのキ
ャラクター。
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